



Jahresbericht Igelzentrum Zürich 2013

Auch wenn das Wetter 2013 wieder einige unerwartete Kapriolen schlug: anders als in den Medien teilweise berichtet, kommen Igel in der Regel gut damit zurecht.

Was uns mehr Sorge bereitet, ist die Jahr für Jahr steigende Anzahl an verletzten Tieren, die uns gebracht werden. Ursache solcher Verletzungen ist oft ein unachtsames Verhalten von uns Menschen. Mit einfachen Mitteln könnte man hier effizient Tierleid verhindern.

Beratung

Die Beratung zu Igel und Natur im Siedlungsraum wurde auch in diesem Jahr wieder rege in Anspruch genommen. Mehr als 2200 Anfragen erreichten das Igelzentrum per Telefon oder Email.

Medizinische Versorgung und Pflege der Igel

Das Igelzentrum betreute 144 Igelpatienten stationär. 89 Igel konnten wieder gesund in die Freiheit entlassen werden.

Umweltbildung und öffentliche Veranstaltungen

Das Igelzentrum führte rund 100 In- und Outdoor-Veranstaltungen durch. Mehr als 1800 Kinder und Erwachsene erlebten dabei eine eindrückliche Begegnung mit dem Stacheltier.

www.igelzentrum.ch

Die Internetseite des Igelzentrums wird rege genutzt, in den Spitzenmonaten Oktober und November von bis zu 500 Leuten pro Tag.

Finanzen

Das Igelzentrum blickt auf ein gutes Jahr zurück: Die Betriebsrechnung schliesst mit einem Gewinn von rund 42'000 Franken ab.

Zudem erhielt das Igelzentrum eine Erbschaft und eine anonyme Grossspende – ein herzliches Dankeschön der unbekanntenen Person – in der Höhe von total 125'000 Franken! Das verschafft uns ein willkommenes finanzielles Polster, denn 2015 wird das Igelzentrum neue Räume beziehen, für deren Ausbau wir das Geld gezielt benutzen können.

Daneben übernahm Grün Stadt Zürich wiederum die Kosten für die Führungen von städtischen Schulklassen und Kindergärten.

Wir danken allen, die das Igelzentrum mit einer Spende unterstützt haben!

Ein besonderer Dank geht in diesem Zusammenhang an den Zürcher Tierschutz, der uns seit 1998 jährlich mit einem namhaften Betrag zur Seite steht.

Personelles

2 GeschäftsleiterInnen und 9 MitarbeiterInnen mit total 240 Stellenprozenten sind im Igelzentrum angestellt.

Neue Publikationen

- Überarbeitete Broschüre „Igelpatienten in der Tierarztpraxis“
www.igelzentrum.ch/fuerfachleuteundinteressierte#tierarztinfo
- Merkblatt „Gefahren für Igel - sind vermeidbar!“
www.igelzentrum.ch/fuerfachleuteundinteressierte#merkblattgefahren

Zürich 29.8.14

Simon Steinemann, Landschaftsarchitekt
Annekäthi Frei, Tierärztin
Geschäftsleitung Igelzentrum Zürich